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山东

财政补差额，“空城”小区热起来
胶南60多个入住率30%的小区告别供热难

本报青岛 1 1 月 2 4 日
讯 (记者 孟艳 通讯员

刘 玉 龙 ) 近 年 来 ，青
岛市不断扎堆开新楼盘，
无人居住的“度假房”越
来越多。而因入住率不足
无法采暖，也成了新建小
区一个突出现象。近日，
胶南市出台政策，对采暖
率低的小区进行财政补
贴，以让这些小区的居民
暖暖和和过冬。

2008 年至今，胶南市
城市供热覆盖范围增加了
一倍，达到 1 0 0 0 万平方
米，但这其中仅有 5 . 5 万
户居民缴纳供热费，按人
均 1 0 0 平方米计算，这也
意味着已经供热的这些小
区入住率仅有一半。胶南
市市政公用事业管理处负
责人李伟介绍，如果严格
按照 60% 的采暖率执行，
胶南市很多小区根本不符
合集中供暖条件，而且今
后新开发建设的城市居民
小区也将面临同样的问
题。

为了解决入住率不达
标问题，青岛不少地方主
动降低供热申请标准，如
胶南市将采暖入住率由
60% 降为 50% ，开发区下
降到 40%，平度市、莱西市
供热企业也将入住率降为
50%。

将申请供暖入住率
降低到 50% ，仍有不少小
区无法供暖。11 月 14 日，

胶南市市政公用事业管
理处出台了《胶南市城区
居民住宅小区集中供热
暂行办法》，其中一个重
要的方面就是对入住率
低的小区集中供热问题
提出了解决方案，这在胶
南市乃至青岛市都引起
了广泛的关注。

《办法》规定，对已经
交付使用的小区，开发建
设 单 位 在 连 续 5 年 补 足
50% 的采暖率差额后，第
六年采暖期起采暖率仍
不足 50% ，差额部分将由
财 政 补 贴 。通 过 此 种 方
式，现在已经解决了 60 多
个采暖率仅 3 0 % 左右共
计 120 多万平方米的居民
小区供热问题。

已经有居民入住的
小区可以采取此种方式，
一些在建、待建的新开发
小区怎么保证供热？《办
法》规定，在办理商品房
预售许可证前，开发单位
需与供热企业签订协议，
确定承诺的集中供热时
间和条件，开发单位可按
5 0 % 的采暖率标准一次
性预交给供热企业 5 年采
暖费，实施集中供热。自
实施集中供热年度起，住
户交纳的采暖费由供热
企业返还给开发单位，自
第六个采暖期起，如小区
采暖率仍不足 50% ，由财
政补足差额部分，供热企
业继续供热。

本报济南 1 1 月 2 4 日
讯 26 日，由本报和山东
省图书馆联合举办的大众
讲坛将邀请纪录片《孙中
山与济南》制片人、编导王
文女士，作题为《孙中山与
济南》的报告。她将用来自
历史深处的第一手独家资
料对“孙中山与济南”进行
一次权威性解读，唤醒一
段对济南至关重要却被尘
封的历史。

1912年，孙中山来到济
南，逗留两天，视察了军营
和铁路 (泺口黄河大桥 )建
设，会见各团体和各界人
士，进行数次演说和谈话。
今年在山东省图书馆发现
的 1912 年 9 月 27 日孙中山
在济南与各界人士合影照
片的底版，揭开了这一段鲜
为人知的历史事件。历史伟
人与古城济南的这一段因
缘际会，在孙中山的革命历
程和济南的城市发展史上，
都留下了值得人们永久铭
记的光辉篇章。而且，孙中
山还曾指导过山东反袁护
国战争及这场战争的关
键——— 围攻济南，对济南自
开商埠也曾高度评价。

本讲座为公益性讲座，
欢迎市民踊跃参与。

(本报记者)

大众讲坛周六开讲

“孙中山与济南”

聊城推广学校食堂“公营”
将加大对食堂投入和资金支持

本报莱芜 11月 24日讯
(闫秀玲 于晓敏 学选)

一辆闲置的金杯面包车，车
主为了多挣点钱，竟然私自
改装，拆掉坐椅，放上木凳，
偷偷干起接送学生的营生。
24日，莱芜市公安局交警支
队雪野大队执勤民警将其
当场查获。

在校车隐患排查中，民
警获得一条信息：某小学门
口，有一辆金杯面包车偷偷
接送学生。民警根据该车行
驶路线，在其必经之路设置
检查点，将这辆“伪校车”逮
住。经查，驾驶员耿某瞅准了
接送学生的生财之道，便把
闲置的面包车车座拆下，放
进木板凳，联系了20多个学
生家长，每天开着这辆危险
的“校车”来回接送孩子。

面包车里放木凳

充当校车载学生

青岛胶南市新供热办
法的出台对于各方尤其是
房地产商来说，会不会增
加负担呢？胶南市市政公
用事业管理处负责人李伟
给记者算了一笔账：以一
处建筑面积 10万平方米的
住宅小区为例，如果其使
用面积按 7 . 5 万平方米计
算，每平方米应交采暖费30

元，在一户未住的情况下，
一个采暖期的总体采暖费
用为 225万元。由于采暖率
达到 50%即可供热，开发单
位在预交采暖费时，实际

每年需预交费用为 1 1 2 . 5

万，预交 5 年总计为 562 . 5

万，分摊到每平方米仅 56 . 2

元。
实际运作过程中，

新开发的住宅小区不会
一户未住，而且在 5 年的
过渡期中，各个小区的实
际入住率会呈现逐渐增
长态势。李伟认为，这
一办法的实施，在实质
运作中也不会过重增加
财政负担，可以从根本
上解决因采暖率过低导
致的供热难题。

格相关链接

地产商每平方米补贴56 .2元

开发建设单位在连续 5 年补足 50% 的采暖率

差额后，第六年采暖期起采暖率仍不足 50%，差额

部分将由财政补贴。

本报聊城11月24日讯(记者
陈洋洋) “莘县食堂改革做得很
好，其他县市也要抓紧做方案推
广。”24日，记者从聊城市教育局了
解到，聊城市鼓励全市推广食堂改
革，将对外承包食堂收归“公有”(24

日，本报A12版以《莘县学校餐厅全
部收回自营》为题报道）。

“这个学校食堂模式发挥得
很好啊，食堂不单纯是就餐场所，

还成了素质教育的场所。”24日，
在莘县翰林中学，聊城市教育局
局长张聚传参观学校后，对该校
食堂“公有”化的操作方法表示赞
扬。听说学生排队吃饭，饭前背诵
古诗，学校还将安排学生学习做
饭等内容，张聚传表示，聊城市教
育局从今年 9月份就开始思考食
堂改革的模式，并组织各县（市）
区教育局局长和校长反复验证。

接下来，聊城市8个县（市）区可根
据当地实际情况，收回食堂承包
权，统一由学校自己掌管。

“对外承包可能会出现一种不
好的现象，承包者为了争取最大利
益而选择最便宜的肉、鱼、油、盐
等。”张聚传说，食堂由校外人承包，
可能为了利益影响饭菜质量。

据悉，聊城市食堂公有模式化
推广后，也将鼓励实行“配餐制”，学

生月餐费按标准定制，全县统一制
定收费上限，食堂实行零利润经营，
不挣学生的钱。目前，除了莘县外，
聊城的临清市也开始着手调研，其
他县市还均未出台方案。张聚传介
绍，以前由于教育资金不足，学校负
担较重，所以出现了对外承包现象，
以减缓学校压力。聊城市中小学校
的食堂改制后，政府部门将适当对
食堂加大资金倾斜和支持。

有了政府的支持，低入住率小区住户终于可以暖
暖和和过冬了。 本报记者 杨宁 摄

本报济南11月24日讯(记
者 邢振宇 通讯员 刘卫
华 刘加楼 于新岗) 山
东是我国的兵员大省，今年
大学生报名参军人数再创新
高。23日，记者从省征兵办公
室了解到，截至目前，全省报
名人数超过10万，其中大学
生有3 . 7万人，在体检合格者
中，高学历青年比例达到了
24%左右。

据介绍，山东省为了提
高兵员质量，积极拓宽征兵
渠道，一直致力于探索依法
征兵和在企业、机关中征兵
的新办法，并在全国率先出
台了多项新措施，扩大了兵
员征集办法，也激发了适龄
青年的参军热情。省内部分
企业为了鼓励员工参军，也
出台了一系列优惠措施，如
带薪服役、计算工龄等。

3 . 7万名大学生

已应征报名参军
体检合格人数中高学历占24%
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